

# 学校だより

平成29年度 第13号  
平成30年2月8日(木)



## 総社市立秦小学校

### 児童朝礼講話【要旨】(2/5)

節分、立春が過ぎましたが、まだまだ寒い日が続きます。さて、2月になりましたが、2月を英語で何といいますか。6年生男子が「February」と答える。その通りです。では、2月のことを日本では昔から何と呼んでいますか。

児童が「如月(きさらぎ)」と答える。

そうです。この如月という言葉は、中国では2番目という意味ですが、日本では別の理由からこの言葉を使うようになりました。今日はその中の2つを紹介しします。

1つめは、2月がまだ寒いので着物をさらに着るほど寒い月という意味です。「更更着(きさらぎ)」が「如月」という字に変わったとのことです。

もう1つは、2月はまだ寒いのですが、草木の芽がだんだんと大きくなる月でもあります。そのことを昔の人は、「草木張月(くさきはりつき)」と読んでいたのですが、言葉が少し変わって「如月(きさらぎ)」と呼ぶようになったそうです。張り出すとは、草木の芽がふくらんで、大きくなることです。

2月・3月はまとめの時期です。これまで学習してきたこと、生活してきたことを振り返って、次の学年や学校に向けて準備をする時期でもあります。1年生から5年生は4月には1つ学年があがります。6年生は中学校での新しい生活が始まります。

草木の芽が張り出すように、自分の力をふくらませ、次の学年に向かってもらいたいと思います。

2月・3月、しっかり準備をして新しい春を待ちましょう。

### 2月の品格教育

2月の品格教育の目標は、「自律心」です。自律とは、「自分で自分の行為を規制すること。自分自身の立てたルールにしたがって行動すること」です。例えば、廊下を走りたいと思う気持ちを正しくコントロールして、右側を歩くことです。自律心をはぐくむためには、ルールを明確にして、もし守れなかったら、「どうすればいいと思う?」とたずねて子どもに気付かせることが大切です。



### 学校関係者評価委員会を開催(2/7)

2月7日(水)に学校評議員会及び学校関係者評価委員会を開催しました。今回は今年度のしめくくりの会ということで、2校時に授業参観をし、その上で「学校評価」を中心に協議をしました。

学校評議員・学校関係者評価委員の皆様には、秦小学校の頑張っている点や頑張してほしい点について活発に話し合ってくださいました。貴重なご意見を、今後の学校運営に生かして行きたいと思っております。

今回の学校関係者評価委員会が出た主なご意見は、次のとおりです。

○佐賀県の武雄市では、市内の小中学校の児童生徒ひとり一人にタブレット型のノートパソコンを持たせて、活用していた。総社市でも導入を検討してもらいたい。

○どの学年も児童が主体的に学習に取り組んでいた。

○ノートに板書内容を書くのに精一杯で、先生の説明している内容が理解できていない児童がみられた。

○学習での個人差をどのように克服していくかが大切になる。

○学力向上の中で具体的に1つにしぼって取り組んでみてはどうか。

○朝ごはんを食べずに登校する児童はいるか。

○将来的に運動会を5月に変更する場合には、地域の運動会のやり方も検討する必要がある。例えば、小学校の運動会のプログラムの中に地域の運動会の種目を入れることなど。

○学校の自己評価の総合評価を1つ上の評価(A)にしてはどうか。

秦小学校のホームページに、近日中に「学校評価書」をアップしますのでご覧ください。この評価を基に、来年度も地域に開かれ、地域の学校として、保護者や地域の皆様に愛され大切にされる学校としてがんばってまいりますので、ご協力とご支援をよろしくお願いいたします。

### 秦小学校のホームページをご覧ください

「行事予定」、「いじめ防止基本方針」、「活動の様子」、「学校だより」などを発信しています。

特に「活動の様子」は、学校行事での児童の活動の姿を説明文とともに紹介しています。毎月2回程度、定期的に更新していますので、ぜひご覧ください。

総社市立秦小学校

検索

### 学校行事等の見直し

2学期から学校行事等の見直しを行ってきました。見直しの途中経過をお知らせします。

#### ①食育参観日

◇食育参観日→通常の土曜参観日(授業参観・引き渡し)

救急法は7月の参観日に実施。

◇家庭で弁当づくり→廃止。通常の登校時刻。



#### ②にこにこフェスティバル

◇お店→廃止

【理由】時間を多くかけるのに対して教育的効果があまり期待できない。また、インフルエンザの季節と重なる。

◇授業参観日として継続(参観授業・地区懇談会)

#### ③秋の遠足

◇5・6年生→廃止

【理由】5年生は海の学習、6年生は修学旅行があり、遠足と目的が重なり、教育目的は達成されている。

◇1~4年生の秋の遠足は継続。バスを利用。

#### ④放課後水泳(1学期末)

◇3年生~6年生→5年生希望者、6年生全員

◇月~金曜日→火・木・金曜日



【理由】児童の負担を軽減し、日常の落ち着いた生活を優先する。

#### ⑤秦っ子リレー

◇年間3回(各学期)→年間1回開催(5月末)

◇全員リレー→下学年と上学年の2部制でリレー

【理由】児童の負担を軽減し、日常の落ち着いた生活を優先する。

#### ⑥なわとび大会

◇大会→体力づくりの趣旨は生かし集会に変更(業間の長縄跳びは継続)12月実施。

【理由】インフルエンザで参加児童が少ない場合がある。

#### ⑦持久走大会

◇大会→校内でのペース走

【理由】体力づくりの趣旨は生かし、新学習指導要領にそった内容への変更。安全確保。

#### ⑧サマースクール(水泳・学習)

◇1時間遅れの登校→通常どおり登校

◇雨天の場合は中止→水泳は中止、学習は行う。



【理由】学力補充。

#### ⑨週の時程(一週間の時間ごとの予定)

◇朝学習(8:15~8:35)→朝タイム(8:15~8:30)

読書、学習など学級で行う。

◇水曜日→6校時を設定。外国語活動などの授業等を実施。

【理由】外国語活動の授業時数の確保。新学習指導要領対応。